

Causes : Recherche d'un travail, fuite de la pauvreté.
Besoin de main d'œuvre en France, reconstruction, croissance économique
(les trente Glorieuses : 1946-1974)

Qui ? D'abord des hommes jeunes qui font ensuite venir leur famille = **regroupement familial**.

**Avant la 1ere
Guerre mondiale
(1850-1914) :**

Immigration
essentiellement
européenne : Italie,
Espagne, Belgique

**Entre-deux-guerres
(1920-1930)**

Immigration en
provenance encore de
l'Europe et des
colonies (Afrique du
Nord, noire).
France= terre d'accueil

**Après la 2^{de} guerre
mondiale
(1945-1974).**

Vague la plus
importante car besoin
de main d'œuvre.
Surtout anciennes
colonies

1973

Choc pétrolier :
fermeture des
frontières mais
regroupement
familial

Conséquences :

- Conditions d'accueil parfois difficiles (bidonvilles- à la périphérie de la ville/HLM, banlieues)
 - discrimination, racisme
 - problème d'intégration pour certains
- Aujourd'hui l'immigration (mondiale et surtout de l'Union Européenne) est beaucoup plus contrôlée et engendre des tensions (ex des Roms).